

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie

Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde

Band: 46 (1968)

Heft: 5

Artikel: Pilzberatung

Autor: Spaeth, Hans

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-937099>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pilzberatung

Von Hans Spaeth, Aalen (Württemberg)

Soll mir keiner sagen, die Pilzberatung sei ein unangenehmes und lästiges Geschäft! Freilich: Es kommen auch Besucher, die ihre Pilze in schlechtem Zustand bringen; überalterte, verstümmelte, abgeschnittene und abgegriffene. Es kommt vor, daß ein Rucksack oder ein Beutel ausgeleert und ein Turm von Pilzen aufgebaut wird aus Trümmern von zerbrechlichen Täublingen und Milchlingen und anderen. In ihrer Bescheidenheit wollen sie aber nur wissen, was davon eßbar oder giftig ist. Andere aber bringen wenige Pilze im Körbchen, sauber und ganz, und wollen ihre Namen wissen, um sie in ihrem Pilzbuch aufzusuchen zu können. Sie machen sich auch Notizen. Die machen Freude.

Es gibt Ehrliche, die sagen aufrichtig, sie kennen nur Steinpilze und Pfifferlinge, möchten aber auch andere kennenlernen. Aber einmal kam einer, der sagte: «Hören Sie mal, ich kenne sonst alle Pilze hundertprozentig, aber diesen einen da habe ich noch nie gesehen.» Es war ein ganz bekannter Pilz.

Manchmal werden Pilze vorgelegt, die wegen ihrer Seltenheit dem Pilzberater große Freude bereiten und ihm gerne überlassen werden. Gerne überlassen ihm auch viele den Abfall des Unbrauchbaren, weil sie keinen Behälter dafür mitgebracht haben.

Am Schluß fragen die einen: «Kostet's was?», die anderen: «Was bin ich schuldig?» Und wenn sie hören, es sei unentgeltlich, sind sie meist erstaunt und sagen etwa: «Ja, gibt's noch so etwas?!» Für die Auskunft sind alle recht dankbar und versprechen, bald wiederzukommen.

TOTENTAFEL

Am 1. März verschied nach schwerer, jedoch tapfer ertragener Krankheit in seinem 63. Lebensjahr unser Vereinsmitglied

Fritz Hänni

Der Verstorbene trat 1963 unserem Pilzverein bei. Leider war es ihm wegen seiner geschwächten Gesundheit nicht möglich, öfters unter uns zu weilen. Dafür hatte er sich mit Leib und Seele der Natur, unseren schönen Wäldern und unserem gemeinsamen Hobby, den Pilzen, verschrieben. Unser Verein verliert mit ihm einen stillen, aber wahren Naturfreund. Wir werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren und sprechen seinen Angehörigen unser herzliches Beileid aus.

Verein für Pilzkunde Belp

VEREINSMITTEILUNGEN

Aarau

Jeden Montag, 20 Uhr, finden wieder unsere Bestimmungsabende im Rest. «Affenkasten» statt. Bringen Sie jeweils auch Familienangehö-

rige, Freunde oder sonstige Interessenten an unserer Sache mit und helfen Sie so, immer wieder neue Mitglieder für unseren Verein zu werben.